

Bron

200 élèves bénéficient du Programme de réussite éducative

Depuis 2018, 200 élèves de 2 à 16 ans bénéficient du Programme de réussite éducative, qui les accompagne pour lever les freins qui empêchent la réussite scolaire.

En 2005, le Programme de Réussite éducative (PRE), issu des propositions du rapport Borloo (Plan Banlieues), a fait son apparition en France, comme outil de la réussite scolaire des enfants des quartiers défavorisés.

À Bron, c'est en 2018 qu'il s'est créé ; il concerne les enfants de 2 à 16 ans en situation de fragilité et propose des accompagnements dans les domaines scolaires, sociaux, culturels, médicaux, etc. en croisant tous les réseaux possibles autour de chaque enfant. Chaque année, environ 200 enfants bénéficient de ce soutien global, principalement dans les quartiers Parilly et Terrillon.

Des ateliers mais aussi des colos apprenants

Ce plan est financé par l'État à 80 % et 20 % pour la commune qui lui consacre chaque année un budget de



La soirée des familles et des enseignants au centre social Gérard-Philippe ce 17 novembre. Photo Monique Desgouttes Rouby

26 000 euros. Une équipe de professionnels intervient dans le PRE pour développer des actions telles que les ateliers ALPHA dans 5 écoles pour aider des élèves de CP à comprendre ce que sont la lecture et l'écriture. Mais aussi, des ateliers d'accompagnement individualisé qui développent des compétences scolaires à l'aide de jeux, des ateliers de sophrologie pour apprendre à gérer ses émotions, des groupes parents-enfants, des « colos apprenants », des ateliers de parentalité, ou la prévention

du décrochage scolaire et la prise en charge des élèves exclus temporairement de leur établissement.

Cette année, du 13 au 24 novembre, la Quinzaine de l'Éducation a mis en lumière la question du bien-être scolaire, à travers 9 rencontres portant aussi bien sur le numérique, la vie des ados ou la question de l'inclusion.

● De notre correspondante Monique Desgouttes Rouby

Contacts du Programme de réussite éducative (PRE)
Tél. : 06 58 72 85 63
p-reussite-educ@ville-bron.fr

« L'erreur, ça aide à apprendre »



Parents, enseignants, animateurs : ensemble dans un questionnement passionnant. Photo Monique Desgouttes Rouby

« Quelles sont les conditions de la réussite scolaire, ou le bonheur est-il nécessaire pour apprendre ? » : cette grande question était vendredi 17, au cœur des échanges entre parents, enseignants et professionnels du Programme de Réussite éducative (PRE) au centre social Gérard-Philippe. Ils étaient une trentaine à essayer de comprendre ce qui se passe pour un élève face à des difficultés d'apprentissage ou d'intégration.

Les débats ont été empathiques et ouverts. Oui, nous manquons de formation disent des enseignants, oui

nous sommes démunis devant le manque d'AESH et la difficulté de remplir les dossiers, se désolent les parents.

Les participants ont relevé des indices d'un mal-être : l'enfant qui se réveille à l'heure mais qui arrive souvent en retard, celui qui n'a pas de camarades ou celui qui affirme : « De toute façon, c'est trop dur pour moi ».

Dans une soirée où l'humour fut toujours présent, on a trouvé, ensemble, des réponses pour aider, pour relativiser aussi : « L'erreur, ça aide à comprendre, donc à apprendre », expliquait une maman.

Bron

Ces migrants content leur parcours : « Nous sommes devenus invisibles »

Près de 150 personnes, membres ou amies du collectif Réseau éducation sans frontières, se sont retrouvées ce dimanche à l'espace Albert-Camus.

Le spectacle de Guy Prunier, les témoignages de personnes accueillies, le goûter ou le concert de « Chant'sans pap'Yé » (1), parlaient tous de longs chemins, de paradis perdus, d'amitié aussi, et surtout de solidarité.

Des personnes « compatibles avec les valeurs de la République »

Toutes venues avec l'espoir d'une vie meilleure pour eux et leurs enfants, les familles ont raconté le déracinement, le désenchantement, le désespoir et l'espoir retrouvé, parfois. Sphresa raconte ainsi être « arrivée avec mon mari, mon fils, juste une valise et des peurs », quand Sabrina évoquait « son sac de misère ». Hasmik, professeur dans son pays d'origine, a déroulé ses rêves, et l'horreur à l'arrivée : « nous sommes devenus invisibles, effacés, perdus comme un oiseau sans ailes ! ».

Plusieurs de ces personnes ont aujourd'hui la nationalité française, un emploi, un logement, une famille, avec des sou-



De toutes les couleurs, la chorale Chant'sans pap'Yé a interprété les joies et les souffrances des migrants en attente de régularisation. Photo Monique Desgouttes Rouby

cis ordinaires.

Porte-parole de centaines d'autres qui vivent parmi nous, « les personnes qui se sont exprimées ont prouvé qu'elles peuvent s'intégrer et qu'elles sont compatibles avec les fameuses valeurs de la République », affirme Roland Couturier, bénévole de RESF-Bron, qui regrettaient que « le plus souvent les associations doivent se substituer aux carences de l'État. » Il ajoute : « le combat n'est pas terminé, l'actualité nous le montre chaque jour ».

En ce moment même, à Bron, des familles sont hébergées grâce à la solidarité du réseau. No-

tamment une famille de cinq personnes dont un bébé, qui a besoin d'urgence d'un logement (2).

● De notre correspondante Monique Desgouttes Rouby

(1) Chant'sans Pap'Yé est une chorale qui émane du réseau RESF. Sur internet : <https://www.chantsanspapier.click/>

(2) Pour proposer une aide financière, un hébergement, contacter RESF-BRON au 06 70 37 40 55, ou à sa permanence chaque vendredi de 11 h 30 à 13 h 30, au local des Droits pour Tous, 94 avenue Saint-Exupéry.

Vaulx-en-Velin

Décembre en Francophonie présente sa 3^e édition

Pour la troisième fois, le centre culturel communal Charlie-Chaplin (5C) présente un festival qui a ravi son public les années passées.

Un seul mot d'ordre : la langue française, mise en musique. Un piano, une guitare, voire une harpe, des femmes et des hommes, venus d'ici ou de plus loin, certains très connus, d'autres qui le seront un jour : c'est le menu que propose l'équipe des 5C, et c'est appétissant !

Notre sélection

Voilà ce qui est proposé, dans un programme qui regroupe révélations et retrouvailles :

- Le 28, soirée survoltée avec l'extravagant Manu Galure, dompteur de pianos
- Le 29, soirée douce et tendrement mélancolique : Barcella présentera les « Papillons » de son dernier album et Lisa Ducasse, lauréate du « Chantier » des Francofolies 2023, assurera sa première partie
- Le 30, dans la famille Higelin, demandez la petite-fille : Marcia, une artiste appelée à se faire un prénom
- Le 1er décembre, Martin



Barcella sera avec « Mariposa » sur la scène des 5C le 29 novembre. Photo J-P-Trotier

Luminet, artiste Lyonnais, auteur-compositeur-interprète, désigné comme « Révélation » aux Francofolies 2021

● Le 2 décembre, soirée de clôture avec Stephan Eicher en magicien, ses musiciens et ses automatiques

Toutes les soirées débutent à 20 h, sauf la première le 28 novembre, avec un lancement à 19 h.

Tous les renseignements sont sur le site internet : <http://www.centrecharliechaplin.com/>
Centre culturel communal Charlie-Chaplin, place de la Nation, Vaulx-en-Velin.
Tél. 04 72 04 81 18.